
Телеканал «100» 14 декабря 2008 г. 
Интервью с главным специалистом 
по сестринскому делу  
(«Медсестра Санкт-Петербурга» № 11, 2008) 

 
Ведущая: Действительно ли ситуация в Петербурге с медсестрами настолько 

сложная, что даже официальные лица не боятся назвать ее 
катастрофической? 

Бубликова И. В.: Вы знаете, действительно сложная, и не только в Санкт-

Петербурге. Мы не отличаемся ни от какого региона Российской Федерации. И 

я бы сказала, сложная она оттого, что в начале 90‑х годов был 

демографический спад в рождаемости. Сегодня мы имеем значительное 
снижение выпускников из 

школ. Я могу назвать только одну цифру: 10‑12 лет назад у нас в Санкт-

Петербурге из школ выпускалось 67 тысяч наших учеников. Отсюда, 
естественно,и приток в профессию больше. Сегодня у нас с вами 21 тысяча, в 
следующем году — 19 тысяч, и такое снижение будет до 2014 года. Это одна 
проблема, ну и вторая проблема, конечно, — очень сложная профессия, не 

такая большая оплата труда, как бы хотелось, хотя я должна сказать, Санкт-
Петербург в этом плане делает очень много. У нас оплата труда значительно 
больше, и спаси-бо огромное нашему Правительству, Валентине Ивановне, 

что у нас принята новая система оплаты труда, но все равно, конечно, нехватка очень большая. Пытаются 
сегодня принимать программы, сегодня озабочены этой проблемой и Комитет по здравоохранению, и 
Правительство города. Сегодня есть предложения, как решать эту проблему как раз с привлечением жителей 
из других регионов. Я думаю, что мы постараемся в ближайшее время эту проблему хоть немножечко 
сдвинуть. 

Ведущая: Но ведь для этого нужны специальные меры поддержки новых работников, которые к нам 

приедут… 

Бубликова И. В.: Конечно, я должна сказать, что они уже есть, например,выплата молодым специалистам, 

когда они приходят на работу. Сегодня значительно стараются улучшить условия работы, потому что ведь 
это тоже самое главное. Сегодня и образование позволяет значительно расширить эту профессию с точки 
зрения работы. Раньше считали, медсестра — это только уколы, это только перестелить больного, это только 
судно… На сегодня это совсем другие функции. Я думаю, что еще в профессию идут мало оттого, что 
не знают, что сегодня медицинская сестра может вырасти в своей профессии до высшего образования, быть 
кандидатом сестринских наук, доктором сестринских наук, возглавлять учебные заведения, возглавлять 
отделения сестринского ухода, поэтому я думаю, мы постараемся больше освещать эту профессию. 

Ведущая: Конечно, у таких высоко квалифицированных кадров условия работы должны быть совсем другие 

и оплата соответственная… А вот, скажите пожалуйста, вы сегодня приедете на эту рабочую встречу: она 
реально поможет улучшить ситуацию в больнице или вы просто соберетесь поговорить о насущном? 

Бубликова И. В.: Вы знаете, от сегодняшней ситуации, конечно, мы не ожидаем очень больших 

результатов, потому что те два предыдущих съезда, надо отдать должное, имели очень хороший результат: 
принимались серьезные документы, были предложения по изменению нормативной базы работы 
медицинской сестры, и все это действительно принималось. Сегодня не будет присутствовать Министерство 
здравоохранения, поскольку узнали, что съезд будет в следующем году, то сегодня не будут присутствовать 
большое количество администраторов, от которых зависят многие проблемы. Но я бы сказала, что эта 
встреча очень нужна: приедут из разных регионов, у нас есть, чем поделиться, показать, что у нас хорошего, и 
обсудить, какие, мы думаем, есть проблемы.….. А из других регионов приедут и спросят: «А какие вопросы 
надо на следующий год поставить на повестку дня съезда?» 

Ведущая: Будем надеяться, что этот съезд действительно приведет к каким‑то результатам и будем ждать 

Всероссийского, может тогда удастся улучшить ситуацию. 

Бубликова И.В.  


